

EL SOCIALISTA



21 de Abril de 1945 - EDITADO por el P. S. O. E. en FRANCIA - Numero 5.263

Contradicciones del PLEBISCITO REPUBLICANO Régimen Capitalista

Atendiendo a informaciones procedentes de Norteamérica, venimos en conocimiento de que los dirigentes nazis alemanes, resignados a aceptar que la guerra la tienen perdida, pero resueltos también a no capitular ni a firmar tratado alguno de paz que suponga compromiso para el futuro, se resignan también a ver invadida y destruida Alemania— a cuya destrucción contribuyen—, pero aspiran a que las futuras generaciones consideren el aplastamiento actual como una epopeya humanitaria, y se disponen a distribuir por todo el mundo, o cuando menos por toda Europa, los elementos que en el futuro puedan contribuir al resurgimiento del espíritu y la organización nazi aun más potente que lo que ha sido. Y ese porvenir no lo sitúan a distancia de siglos, sino de pocos años.

Para ello se han dado las órdenes y se ha comenzado ya a sacar grandes capitales de Alemania, con propósito de invertirlos en las grandes empresas de diversos países, procurando, naturalmente, preponderar en ellas, y de este modo—viejo juego!—influir en la economía y la política de cada país, en beneficio de los intereses nazi-alemanes.

Pretende dicho régimen salvaguardar los intereses de la propiedad privada y el dominio sobre los medios de producción y de cambio, y para ello fomenta y protege por todos los medios la creación y subsistencia de grandes empresas, que determinan las grandes concentraciones del capital necesarias para la explotación de los medios de producción y la obtención de crecidos beneficios; es decir, nuevos elementos de explotación, y para esta renovación constante de su poderío económico, se desinteresa completamente de la procedencia del dinero aportado a las empresas. El oro no tiene nacionalidad, y tanto vale el chino como el uruguayo, el francés como el turco, el inglés como el alemán, el del amigo como el del enemigo. Lo que cuenta es la cifra y no la procedencia, que, en otro orden de cosas, lo mismo da que sea aportado por una entidad cristiana que por una judía, por un mahometano o por un budista.

Pero he ahí que en ese mismo régimen capitalista, cuya base es la explotación por la ganancia, cada uno de los grandes núcleos de concentración capitalista, monopolios de petróleo, fabricación de armamentos, explotación de grandes yacimientos, acaparamiento de primeras materias, etc., etc., representa un rival para sus congéneres de otros países o para los países a donde ambiciona extender sus dominios, y por esta rivalidad entre intereses privados, que constituyen la esencia del régimen, surgen los conflictos armados y, con ellos, la destrucción de cuanto el propio sistema capitalista creó.

Es decir, el sistema capitalista considera sagrada la propiedad privada en cuanto nadie perjudique sus intereses individuales o de la empresa, pero no le importa acometer contra esa sagrada propiedad en cuanto sus intereses privados estén en peligro o, simplemente, se vean amenazados de competencia. Por algo se ha dicho que los negocios no tienen entrañas.

Los alemanes quieren utilizar en su provecho estas inevitables contradicciones del régimen capitalista. Pretenden introducir su oro en la Banca y en las empresas que mejor puedan servir a sus fines en diversos países de Europa, y una vez en posesión del dominio de esta poderosa palanca, bajo un pretexto cualquier e influyendo con tales medios en los Gobiernos respectivos, lanzar de nuevo unos países contra otros, haciendo resurgir del nuevo desastre el poderío nazi con la aspiración de dominar al mundo.

Las propias contradicciones del régimen capitalista pueden facilitar la maniobra de los enemigos de la paz y ser causa de nuevas y horribles matanzas y destrucciones, si los pueblos no saben exigir e imponer aquellas medidas que imposibiliten el libre juego de los egoísmos capitalistas. Entre ellas la directa intervención en el Poder público, la nacionalización de la tierra y del subsuelo, la de la Banca y la de las grandes industrias básicas, hasta llegar a lograr la socialización de todos los medios de producción y de cambio. Sólo entonces habrán desaparecido las grandes contradicciones existentes y, con ellas, el peligro de las guerras asoladoras.

El décimocuarto aniversario de la República española ha sido conmemorado en toda Francia con un entusiasmo indescriptible. Los actos organizados por la Junta Española de Liberación en las principales capitales francesas han constituido un exponente magnífico de la voluntad de los republicanos españoles, directamente encaminada a restablecer la República en España.

Ante este estallido de fe, todo intento de restauración monárquica se encuentra radicalmente desplazado, y sólo quienes piensen no en soluciones, sino en imposición es, seguirán agarrándose a la idea de que el problema español es de fácil solución encuadrándolo en el anacrónico marco de la monarquía. París, Marsella, Burdeos, Toulouse, Lyon, Rennes, Perpignan, Orleans y el resto de los grandes centros popu-

los de Francia han sido testimonios del fervor con el que los españoles sienten la causa de la República, y la disposición de su ánimo para oponerse a toda componenda que tienda a escamotear el derecho del pueblo español a disponer libremente de su destino.

En este sentido, las grandes concentraciones organizadas por la Junta Española de Liberación constituyen un verdadero plebiscito, cuya significación se presta poco al equívoco y del cual no ha estado ausente la voluntad de un solo antifascista.

En vísperas del final de la guerra y de la derrota de los ejércitos fascistas, la España republicana en el exilio ha de oír su voz con mayor firmeza que nunca. Y esa vez no es más que un eco de la que en las cárceles de España elevan vigorosamente nuestros compatriotas.

LA PAZ FUTURA

por PASCUAL TOMAS

Cuando en 1919, los representantes de las naciones vencedoras en la dura guerra sostenida contra la Alemania militarista de Guillermo II, se vieron obligados a satisfacer—más en teoría que en realidad—las justísimas aspiraciones de mejoramiento social formuladas por los pueblos que tan alta contribución de sangre habían rendido ante el altar de la Victoria, crearon la Oficina Internacional del Trabajo como organismo dependiente de la Sociedad de Naciones, y cuyas funciones de estudio y ratificación de convenios internacionales pudiera servir de base para una transformación profunda en las condiciones de vida de los trabajadores, asegurándoles un mínimo de garantías en los casos de enfermedad, muerte, paro forzoso, enfermedad profesional, sanidad dentro de los talleres, duración de la jornada, etc., etc.

La O. I. del T., sujeta—como todas las instituciones de tipo internacional— a las mutaciones políticas impuestas por los países que la integraban, y carente—por su constitución orgánica— de un poder coercitivo que le permitiera la vigilancia en el cumplimiento de los convenios ratificados, fué perdiendo eficacia en su labor constructiva porque carecía, repetimos, de la facultad de imponer como suprema ley los acuerdos adoptados por la voluntad mayoritaria de sus componentes.

Hoy, cercana la hora de la victoria, los hombres y los pueblos que hemos defendido con fervorosa devoción los altos ideales de solidaridad humana, sentimos la enorme responsabilidad que el futuro nos depara, para que, sin olvidar ni una de las enseñanzas que se desprenden de la obra realizada por la Oficina Internacional del Trabajo, procedamos a la creación de un organismo que sirva la finalidad que con tanto sacrificio defendemos.

Los hombres que se encarguen mañana de preparar las garantías de una paz futura—la España republicana estará ausente porque se la considera neutral—no deben perder de vista las consecuencias que se han derivado de la política impuesta por el capitalismo internacional, negándole al obrero toda posibilidad efectiva de mejoramiento.

Si el mundo ha caído en los estragos de una guerra terrible, búsquense las causas, no en las reclamaciones justísimas de los trabajadores, sino en la obstinación del capitalismo internacional al guardar para sí todos los bene-

ficios de la ciencia aplicada al trabajo, y usando del mecanismo industrial como del elemento más activo para someter al obrero a una vida de privaciones incalculables.

Si les fué posible un día a los defensores de los regímenes totalitarios encontrar adeptos a sus teorías de la fuerza erigida como su tema ley, fué sencillamente porque el capitalismo había vendido por el hambre y la desesperación a 35 millones de hombres, quienes, encontrándose sin trabajo, paseaban su miseria por los pueblos del mundo. El hombre que un día y otro día careció de mercado donde alquilar la mercancía de sus brazos productores, pérdida toda fe en la posibilidad de un mejoramiento en su vida de paria, falto de una preparación cultural que le permitiera comprender el valor de su propia personalidad, se enroló en los sistemas políticos de la fuerza bruta, vengándose en su inculcación del abandono y de la miseria a la que le condenó sin derecho el régimen capitalista. Esa y no otra es la suprema verdad.

Sobre las ruinas de la Sociedad de Naciones, vencida al nacer, no en su doctrina, ni en sus concepciones ideales, sino por los egoísmos desmedidos del capitalismo y por las ambiciones de dominio de los pueblos imperialistas, debe levantarse mañana la Sociedad de todas las Naciones libres, reunidas en un noble afán de acabar con las desigualdades irritantes del régimen capitalista, responsable único de todos los males que afligen a la Humanidad.

Si la paz futura no ampara y defiende al mundo del trabajo, rodeándole de todas las garantías morales y materiales para que siga libremente el camino de su liberación, la guerra estallará nuevamente con mayores violencias y crímenes.

La paz futura sólo puede garantizarla el Trabajo, elevado a la categoría de suprema ley. Quienes no presten a esta concepción ideal el aglutinante de su cooperación personal, serán mañana, responsables de los muertos que el egoísmo capitalista sacrifique, en beneficio propio, para seguir detentando un poder que no les corresponde y que les permite impunemente reducir a cenizas las obras inmortales de la civilización y, lo que es para nosotros más sagrado, la vida de los hombres.

Congreso Departamental de las J. S. de la Gironda

En Burdeos, y en el 125 de la rue d'Arès, el 14 de marzo de 1945 se celebró el Congreso departamental de las Juventudes Socialistas de España en Francia, con asistencia de delegados de las Secciones de Burdeos, «Pedro Rubio», «Zu azagoitia», Cen.n, Taurac (o Macau) y afluídos directos.

El presidente del Comité departamental abre la sesión, pasándose inmediatamente al nombramiento de la Mesa de discusión, para la que es elegido el compañero Miguel Rubio Prieto por unanimidad.

Este dirige unas breves palabras a los congresistas, invitandoles a atenerse a las normas reglamentarias en el orden de las diferentes deliberaciones, para que el Congreso pueda desarrollarse con orden, método y ambiente socialista.

A continuación se da lectura a una moción presentada por la Sección de Burdeos (del compañero Nogueira), que dice así:

«El 2 de mayo de 1869 nació el Partido Socialista Obrero Español en pleno corazón de España y de Madrid. Nuestro venerado Pablo Iglesias y el doctor Jaime Vera, ayudados por un grupo de tipógrafos, sentaron los principios del Socialismo, cuya pieza teórica constituye hoy la base del movimiento socialista obrero español. Proponemos así que la presidencia de honor de este Congreso sea ocupada por los fundadores del Partido y por el fundador de las Juventudes Socialistas de España: Tomás Meabe, a quienes agregamos todos los mártires del Partido y de las Juventudes, así como a nuestros deportados, que sintetizamos en la figura de Largo Caballero.»

El Congreso departamental de las Juventudes Socialistas de España en la Gironda se celebra en un mensaje fraternal, impregnado de amor, veneración y solidaridad a las Juventudes Socialistas en

España, a todos nuestros correligionarios del P.S.O.E. y de la U.G.T., así como a todos los antifascistas que sufren aun en las cárceles de España, en los campos de concentración, compañías de trabajo o en cualquier rincón de tortura la persecución infame del régimen fascista.

El Congreso saluda con el mismo fervor a todos nuestros camaradas y compatriotas en el exilio.

Esta moción es aprobada por unanimidad, en medio de un entusiasmo verdaderamente socialista.

Seguidamente se procede a la elección del Comité departamental, que queda constituido así:

Presidente, José Cardona Mercader; secretario administrativo, Florentino Reglero Herrero; secretario de Organización, José Nogueira Alvarez; secretario de Propaganda, Alejandro Aranzueque Expósito; secretario de Prensa, Pascual Sanzuesa Mazo; secretario de Información, Eladio Mora Porcel; secretario de Cultura, Pedro Serena; vocal primero, Félix Escáriz, y vocal segundo, Francisco Martínez Amorós.

Al llegar a este punto se suspenden las deliberaciones para reanudarlas a la tarde.

La segunda sesión fué consagrada enteramente al estudio de los problemas político, sindical, enseñanza, deportes y cuantos son de un interés indiscutible para nuestro movimiento juvenil.

Todas las Secciones aportaron una magnífica cooperación en el estudio de cada una de las conclusiones adoptadas, mereciendo, sin embargo, destacar el magnífico esfuerzo realizado por las Secciones «Pedro Rubio», «Zuazagoitia» y Burdeos.

El Congreso podemos calificarlo como un verdadero acto de fe socialista, donde se manifestaron conjuntamente el entusiasmo, la voluntad de trabajo y de lucha y de unidad.

La U.G.T. de Pirineos Orientales celebra su primer Congreso

Los días 24 y 25 del pasado marzo ha tenido lugar en Perpignan el primer Congreso ordinario de los ugetistas de los Pirineos Orientales. Las tareas tienen lugar en la suntuosa sala Arago de la Mairie de Perpignan, cedida por las autoridades francesas.

El compañero Muñoz, que asistía en representación de la Comisión Ejecutiva y como apertura del Congreso, pronuncia una conferencia con el tema «El P.S.O.E. y la U.G.T. ante el problema político español». Hizo una crítica de las diferentes posiciones políticas que se adoptan y se han venido adoptando por hombres harto conocidos y por partidos o grupos aun más conocidos. El tema de la conferencia fué ampliamente desarrollado y en términos de la mayor claridad y elocuencia.

La presidencia de honor estaba ocupada por el señor Mercader, alcaide de Perpignan, quien en cuantas ocasiones se presentan no deja de expresar sus simpatías por los republicanos españoles.

Cuarenta y cinco delegados, en representación de veintitrés Secciones, tomaron parte en los trabajos del Congreso.

La representación de la C.N.T. hace uso de la palabra, y promueve la lealtad de su organización en la lucha que conjuntamente tienen que realizar las dos grandes Centrales sindicales.

Por el extenso informe del Comité departamental, que es aprobado por unanimidad, el Congreso se da cuenta de la labor realizada. Destaca en él el crecimiento de nuestros efectivos, que han

aumentado en un cien por cien desde que en octubre último se constituyó el Grupo Departamental. Igualmente se informa a los congresistas del estado de nuestras relaciones con la C.G.T. Estas no son muy cordiales. Por querer permanecer fieles a los acuerdos de nuestro Congreso nacional, nuestros compañeros se han visto amonazados por la C.G.T., quien tomaría las «determinaciones adecuadas» si no se dejaban absorber por los disidentes de nuestra organización, del brazo hoy de Gil Robles y comparsa.

Se hacen atinados comentarios a los acuerdos de nuestro Congreso de Toulouse; se hacen propuestas tendentes a hacer eficaz la ayuda a nuestros compañeros en caso de enfermedad; se discute sobre las nacionalizaciones a prever en el momento de nuestro retorno a España, y la identificación de criterios se manifiesta una vez más. Esto no impide que las modalidades de aplicación dé lugar a vehementes discusiones que caldean el ambiente. Cuando el Congreso se pronuncia, las posiciones antagónicas desaparecen y sólo un hecho cuenta: nuestra disciplina interna.

Y, por último, se designan los compañeros que formarán el Comité departamental, que son los siguientes:

Presidente, Braulio Martínez Naves; vicepresidente, Pedro Nieto Fuertes; secretario, Antonio Rubio García; vicesecretario, Carlos Roncero Vinagre; tesorero, Ramón Villar Esplugas; vocal primero, Emilio López Gómez, y vocal segundo, Daniel Moreno López.

L'AMÉRIQUE NE PEUT INTERVENIR EN EUROPE SANS S'EXPOSER A LA CATASTROPHE

VATICINABA FRANCO EN 1941

Prenant la parole à l'occasion de la réunion du Conseil national de la ligue, le général Franco a déclaré, que le sort de la guerre étant décidé depuis quelque temps déjà, le continent américain ne peut pas intervenir en Europe sans s'exposer à une catastrophe.

Tous les ministres et les hautes personnalités de l'Etat espagnol, les membres du corps diplomatique parmi lesquels on remarquait les ambassadeurs de France, des Etats-Unis, d'Argentine, du Brésil et du Chili assistaient à cette cérémonie qui marquait le début des fêtes du travail décrétées pour commémorer le 5^e anniversaire du soulèvement national et au cours de laquelle le Caudillo a reçu le serment des nouveaux dignitaires de l'Etat et du parti.

Le général Franco avait d'abord rappelé les événements de juillet 1936, grâce auxquels, a-t-il déclaré, nous pouvons dire que pour la première fois dans l'histoire contemporaine, l'Espagne est maîtresse de son destin.

Lorsque la guerre civile fut achevée, a-t-il ajouté, la bataille ne faisait que commencer; il fallait rééduquer un peuple avili par sa décadence politique et lui rendre l'orgueil de se sentir espagnol.

C'est pour cela que nous ne pouvons admettre qu'on minimise l'autorité du chef ou qu'on tente de plier la discipline du mouvement à des fins personnelles.

Le généralissime a retracé ensuite les efforts entrepris par son Gouvernement pour tirer l'Espagne de l'abîme dans lequel le régime marxiste l'avait jetée.

Si nous avons dans nos difficultés rencontré des peuples frères comme l'Argentine, on doit aussi savoir que d'autres ont tenté de faire obstacle à l'approvisionnement de la patrie.

Dans les moments les plus durs de l'an passé, quand les difficultés de la navigation nous firent manquer de céréales nous avons acheté en Amérique du Nord 100 000 tonnes de blé, mais les efforts de nos représentants se sont heurtés aux dispositions d'une nation qui interdit ce transport et le blé est demeuré dans les ports de la nation amie.

Et quand on paraissait éffrir à l'Espagne une perspective de collaboration économique pour sa reconstruction, derrière cette apparence généreuse se cachait un obstacle politique incompatible avec notre souveraineté et notre dignité.

C'est une illusion de croire que les ploutocrates puissent s'employer à de nobles entreprises.

Puisque l'on avilit les hommes et les nations notre pauvreté constitue notre noblesse.

Le sort de l'Espagne, a dit alors le Caudillo est lié à celui de l'Europe.

Je n'ai aucune doute sur le résultat de cette guerre. Le sort en est déjà marqué et c'est chez nous que la première bataille en a été gagnée.

La destruction du communisme, cauchemar de notre génération, est inévitable. Aucune force humaine ne peut l'empêcher, la démence politique de certains peuples a tenté de créer en Europe de nouvelles misères contre lesquelles nous devons être prêts.

Se référer à 1914, a ajouté le général Franco est une illusion qui doit mourir.

Le continent américain ne peut pas intervenir en Europe sans s'exposer à une catastrophe.

Aucun pays n'est plus qualifié que l'Espagne pour dire à l'Amérique que l'Europe ne ressent aucune ambition sur le continent américain.

La lutte entre deux continents est impossible; il s'agirait d'une lutte maritime longue et sans résultat.

Dans cette situation dire que le sort de la guerre peut être changé par l'entrée en action d'un troisième pays, serait un crime et une folie.

Le blocus de l'Europe entraîne au reste la création d'une autarcie continentale contraire aux intérêts de l'Amérique du Sud.

Le général Franco a parlé ensuite de la guerre antibolchévique, la guerre contre la Russie soviétique qui s'est solidarisée avec le monde ploutocratique, a-t-il dit, ne peut pas changer le résultat.

Il y a vingt ans que le monde supporte les sollicitations du communisme.

Jusqu'à présent, l'or communiste et la presse juive ont pu dissimuler au monde l'action du Komintern Central où l'on considérait les pays hispano-américains comme des peuples semi-coloniaux mais aujourd'hui la croisade entreprise contre le communisme détruit d'un seul coup la manœuvre tentée contre les Etats totalitaires.

Staline, le dictateur criminel, est l'allié des démocrates.

Au moment où les armées allemandes luttent pour l'Europe, au moment aussi où la jeunesse espagnole s'apprête à combattre avec l'axe pour la destruction du communisme que demande depuis longtemps la chrétienté, nous renouvelons notre foi dans le destin de notre patrie sur laquelle veillent intimement unies l'armée et la phalange.

Après ce discours accueilli par des manifestations enthousiastes, le Caudillo est rentré à sa résidence du Pardo.

(Del «Petit Méridional», 19 de novembre 1941.)

50.000 dolares para los emigrados españoles en Francia

Nuestros compañeros de Méjico dirigieron una carta al Presidente de la República de Méjico, señor Avila Camacho, solicitando que se concediera una ayuda económica con destino a los españoles que en Francia sufren las consecuencias de una situación económica difícil. Dicha carta ha sido contestada por el Secretario particular del Presidente de la República mejicana, Licenciado González Gallo y cuyo texto reproducimos:

«Señor Alejandro Otero, Ma-

nuel Albar y otros. Partido Socialista Obrero Español. El señor Presidente de la República me encomienda decir a ustedes en relación con atento mensaje que se sirvieron dirigirme, que en su acuerdo de hoy dió instrucciones a la Secretaria de Relaciones Exteriores para que gestione que el envío de los cincuenta mil dolares tomados del fondo a que se alude, se haga por conducto de la Cruz Roja. El secretario, Licenciado J. Jesús González Gallo.»

El «Grupo Móvil» de la U.G.T. nos habla de sus desventuras durante la ocupación alemana

—De nuestra larga peregrinación por tierras de Francia bien podía escribirse un libro de aventuras—empiezan diciéndonos los compañeros del Grupo Móvil ugetista—. Las fatigas y los avatares sufridos han sido considerables. Los malos tratos nos han hecho saltar lágrimas de rabia ante la impotencia de reaccionar como hombres. Como única salida la rebeldía franca, a pecho descubierto. Y como consecuencia, la cruelesísima represión teutona. Campos de castigo. Interminables días a pan y agua con trabajos de una insuperable fatiga física. Una de nuestras protestas nos llevó a las islas anglo-normandas, ais-

lados de todo contacto con el mundo y con la vida, y donde en amontonamiento infame vivíamos hombres de todas las nacionalidades. Rudas jornadas en la construcción del famoso muro del Atlántico, con una sola comida por día y que las bestias más hambrientas se hubieran negado a comer. Duración del trabajo, doce horas. Doce horas de suplicio, de inhumana explotación, de brutalidades sin cuento.

A los españoles se nos había adjectivado con la palabra que para nosotros constituye el mayor de los orgullos. Se nos llamaba «rojos», y nuestros veruagos daban una especial entonación de

insulto a su voz. En cambio, la denominación nos daba fuerzas para soportarlo todo y hasta para aumentar nuestro odio contra los bárbaros teutones. Nuestra «peligrosidad» había sido señalada a los dirigentes de la tunesa Organización Todt por los esbirros del Gobierno Laval. Y la recomendación producía efectos realmente terribles.

De las islas anglo-normandas se nos trasladó al campo de castigo de Cherburgo. En esta residencia nos esperaba una de las sorpresas más desagradables y humillantes. El encargado de aplicarnos el castigo—y con qué saña lo hacía!—era un español franquista, uno de los tantos que en Francia han cumplido los más bajos y repugnantes papés. Mostraba una viva predilección por lo que se llama «martirio gimnástico», y lo aplicaba con tal frecuencia, que más de un compañero resentirá sus efectos durante toda su vida.

Más tarde fueron los bombardeos terribles sobre Cherburgo, St.-Lo, Caen, Valognes. Y con los bombardeos, los ametrallamientos. En esos momentos, tuvimos que hacer los esfuerzos más sobrehumanos para no perder la serenidad. Eran instantes del mayor peligro y de los cuales estaba pendiente nuestra futura liberación. Era preferible soportar el riesgo con todo coraje antes que comprometer con el miedo nuestra libertad, que había de ser conseguida a ese precio. Y así, hasta el día del desembarque, que con las primeras alegrías nos trajo una de las mayores tristezas que pueda sufrir un antifascista español. Parecerá inverosímil; nosotros mismos nos resistíamos a creer la realidad, pero los anglo-americanos nos hicieron prisioneros y nos metieron en un campo de concentración, por haber sido presentados como «colaboracionistas» por las mismas autoridades que antes nos habían entregado a la tiranía nazi como «rojos peligrosos».

Este desdichado incidente no duró menos de tres semanas, después de las cuales, hechas las investigaciones y comprobaciones que se estimaron necesarias, fuimos puestos en libertad, lo que aprovechamos, a pesar de la injusticia cometida con nosotros, para enrolarnos unos como soldados de los ejércitos aliados, otros como obreros en los trabajos de guerra que se organizaron desde el primer momento. Los más atroces sufrimientos no han disminuido lo más mínimo nuestro espíritu de lucha, que intensificamos al máximo pensando siempre en nuestra querida España y en lo que para nosotros es su alma inconfundible: la República.

Con ese noble pensamiento, expresado con un entusiasmo incomparable, los compañeros del «Grupo Móvil» de la U.G.T. ponen término a su confidencia, que nosotros hemos acogido con toda simpatía y cariño.

El P. C. expone su posición en la Piscina toulousana

En el tercer aniversario de la muerte de José Díaz, el P. C. se ha creído obligado a exponer su posición. Pero, antes, han orquestado el acontecimiento con una profusión de propaganda realmente extraordinaria.

La Prensa comunista ha reavivado la memoria de Díaz en términos altisonantes, francamente ridículos. Se ha llegado a decir que ha sido la más grande figura política que ha dado el siglo. Todos los que hemos conocido a Díaz sabemos la extraordinaria modestia de sus medios intelectuales. Movía a compasión, y nos molestaba, que por puro afán propagandístico se ridiculizara la memoria de un muerto.

No han faltado las insidias. Se ha llegado a afirmar con absoluta seriedad que Díaz, al frente de veinte mil comunistas, salvó a Madrid mientras el Gobierno de Largo Caballero huía cobardemente. El Gobierno Largo Caballero salió de Madrid, como el Gobierno francés salió de París y el de Rusia de Moscú. Pero a Díaz nadie nada le obligaba a salir. Por ello, después de algunas peripecias con los controles, hubo de volver a la capital. En cuanto a los veinte mil... Al principio de la guerra, todos los comunistas que había en Madrid cabían en una cabina telefónica.

¡Qué afán de falsificar la Historia! Para dar al acto mayor atractivo, se susurró que doña Dolores Ibárruri asistiría al mismo.

La U.N.E., convertida en agencia de transporte, ha echado la casa por la ventana. Muchos canchales. Público muy variado. Aproximadamente, la tercera parte del que han dado los afines. Muchas pancartas. Muchas consignas. Muchas palabras. Han llenado de palabras la piscina.

Muchos aplausos a la adhesión de Cassou, y el chico de Carrillo comienza a desarrollar el disco.

Duros ataques a Prieto. No quiere colaborar con los comunistas. No le gusta la política rusa. Como Hitler. No lo dice, pero todo el mundo entiende: es un fascista.

Propugna por la unidad. Prieto vive con grandes comodidades. Ha montado industrias para sus amigos con el dinero de España.

Sacrificaremos lo que sea con tal de hacer la unidad.

Estamos de acuerdo con Lamonedá, Peña, Huerta, Del Vayo, etc. Los son pobres... (Carrillo, como estaba en Rusia, no sabe que Huerta, Lamonedá y el otro compraron un barco por medio millón de francos para huir de

Francia, mientras los que nos hemos quedado con el dinero de España andábamos por las carreteras, descalzos y sin un franco.)

Y a propósito de dinero.

El doctor Negrín depositó en Rusia, a su nombre, la cantidad de 510.079.529,3 gramos de oro. Mientras ese oro descansaba, en los campos de concentración se morían los españoles a centenares, a millares, y en el Centro no podían embarcar los antifascistas porque los que tenían el dinero no quisieron gastarlo en enviar barcos.

Denuncia la solución Maura como un intento para salvar el franquismo. Añade que el P.S.O.E. propugna por una solución Maura. Es decir, que los socialistas queremos salvar a Franco.

Y sigue hablando de unidad.

Protesta contra los maliciosos que creen que el P.C. tiene afanes de gobernar «ahora». La prueba de que no le interesa es de que defiende un Gobierno Negrín, ¡que es socialista!

Y nosotros sin enterarnos.

Hace un cauroso elogio de Federica Montseny, y algunos compañeros de la C.N.T. se enfadan y se marchan.

El discurso se desarrolla en el estilo rúmbeo que caracteriza al chico de Carrillo.

Vivas, muchos vivas.

El P. C. ha expuesto tanto su posición que la ha perdido.

Hemos sufrido defraudados.

A la salida, tres «guerrilleros» se acercan a su habilitado y le reclaman sus haberes. Este se niega. Palabras gruesas. «Nos hemos quedado sin dinero y sin armas.» Sale a relucir una pistola. Bronca.

Y viva la unidad.

LA BANCA EN LA REPUBLICA

Son muy frecuentes los artículos tratando de explicar las causas principales que determinaron el sabotaje continuo de que era objeto la República por parte de los sectores que tenían interés especial en desacreditarla; pero se ha descuidado bastante en apuntar el enemigo mayor que hemos tenido y el que, sin duda alguna, fué el que

más contribuyó a su estrangulamiento y desaparición.

La labor de la Banca ha sido francamente ignominiosa e intolerable; todos sus esfuerzos tendían a desacreditar y bloquear el desenvolvimiento económico del Estado republicano. He aquí algunos ejemplos:

Una disposición de la Dirección Ge-

neral del Tesoro imponía que todas las operaciones en moneda extranjera tendrían que hacerse a través del Centro oficial de Contratación de Moneda, a fin de que este organismo supiera las disponibilidades que tenía en divisas para hacer frente a las obligaciones contraídas en el extranjero. La Banca, para anular esta disposición, pasaba una circular privada a todos sus directores (particularmente en pequeñas sucursales), recomendándoles tomar cuantos cheques llegasen a sus ventanillas a título personal, para evitar los apuntes contables necesarios, privando de esta forma de estas divisas al organismo republicano.

La República creó un impuesto sobre las utilidades. ¿Qué ha hecho la Banca para sabotear esta nueva disposición? Aumentar en forma astronómica y conéctica con los intereses, apoderados, directores generales, inspectores, consejeros, etc., etc., señores de absoluta confianza, aumentando por este procedimiento y con el atalante el capítulo de gastos de administración y disminuyendo en la misma proporción el de utilidades, lo que extrañaba una rebaja notabilísima en la suma que tenían que verter por este concepto al Estado.

La República, para nivelar sus presupuestos, tiene que recurrir a un empréstito que le aporte las cantidades necesarias para hacer frente a las necesidades del año en curso. ¿Quién es sino la Banca quien debería garantizarlo y recomendarlo a sus clientes para que él sea cubierto en el plazo y medida que la solvencia y el interés del Estado reclama? Recordamos las dificultades que en esta materia encorrió nuestro compañero Indalecio Prieto, siendo ministro de Hacienda. La rebeldía descarada del Banco de España en aquel entonces, con cuyo motivo se habló de que dejaría de ser Banco de Emisión en favor del Banco de Bilbao, por iniciativa de Prieto. La pesa en aquellos días cayó en todas las Bolsas del mundo. La Banca conseguía su objetivo: el descrédito y el consiguiente quebranto de la República.

La Banca no concedía crédito, teniendo en cuenta que las obras, las instalaciones o las fuentes de riqueza que se crearan con ellos servirían al bien público, evitaran el paro y dieran pan y vida al pueblo español, sino todo lo contrario, si ellos perseguían estas finalidades no había forma de conseguirlos. La Banca, en todas sus funciones, perseguía su fin: poner las mayores trabas para ralentar el desarrollo de la República.

¿Y para qué hablar del Banco de España, que como bien se decía era España del Banco, y con muchísima fuerza? El Banco de España era otra empresa privada con sus accionistas, con su Consejo de Administración, con la única diferencia que era el Banco Emisor y en el cual estaban domiciliadas todas las operaciones del Estado. El Banco de España era la vergüenza mayor de España, casi antes de la guerra sin ninguna intervención del Estado. Funcionaba a su capricho enteramente, cometía las mayores arbitrariedades, con el consiguiente perjuicio de los intereses de la República y va a costa de las utilidades que le producen su condición de Establecimiento emisor y bancario del Estado, repartía dividendos en plena República que llegarán al veinticinco por ciento del valor nominal de sus acciones.

He aquí, en forma sucinta y escuetamente tratada, la labor de la Banca. Otros con más preparación y conocimiento que yo debían de tratar estos temas para que fuesen conocidos de todos. La Banca, que es un verdadero Estado económico, llega a transformarse en un organismo poderoso que, insertado en el Estado, pone en peligro toda la vida social del país. El dilema es bien claro: restablecida la República, o ésta somete a la Banca, o la Banca rodrá de nuevo en trance angustioso a la propia República.

C. BENAVIDES.

El CONGRESO NACIONAL de las Juventudes Socialistas francesas

Los jóvenes socialistas franceses han celebrado su primer Congreso después de 1939, para reorganizar los cuadros de su Federación y fijar la posición ante los problemas que la guerra tiene planteados a la juventud francesa y del mundo entero. Esos problemas han sido abordados en el Congreso, con esa decisión y claridad que es signo distintivo en los socialistas de todos los países, y con la audacia espontánea y vigorosa que es característica de la juventud.

Los delegados de ochenta y siete Federaciones, reunidos en Burdeos, han tenido la ocasión durante dos días de apasionadas deliberaciones e intenso trabajo, de estudiar las resoluciones que han de servir de base a nuestros jóvenes compañeros franceses para realizar una acción vigorosa sobre la juventud obrera de Francia. Sus decisiones, netamente socialistas, rotundamente marxistas, constituyen un exponente magnífico de lo que quiere y desea la juventud, que a través de los más graves y críticos momentos no ha cejado en la lucha por transformar la actual sociedad capitalista en un régimen de justicia social, del que sean abolidas las clases y los privilegios que las originan.

Los trabajos del Congreso, presididos sucesivamente por Audegull, al al de Burdeos; Tanguy Prigent, ministro de la Agricultura; Guillet, secretario de la Federación Socialista de la Gironda; y Daniel Mayer, secretario general del Partido Socialista francés, fueron magníficamente orientados por Roger Mistral, secretario nacional de las Juventudes Socialistas francesas y miembro del Comité director del Partido.

En su informe, el compañero Mistral afirma que las Juventudes Socialistas francesas mantendrán en todo instante su contenido doctrinal e ideológico, pese a determinadas pretensiones absorbentes de cierto sector político de la juventud francesa. Rindió un emocionado homenaje a León Blum, de quien dice que para volver a Francia no necesita de decretos de amnistía. Sus últimas palabras fueron dirigidas a la heroica juventud española, que ha sido la primera en dar el ejemplo en la lucha contra el fascismo. Señala la presencia de la delegación de las Juventudes Socialistas españolas, integrada por los compañeros Gregori, Tundidor y Leoncio Pérez, y el Congreso, puesto en pie, les tributa una entusiasta ovación.

Leoncio Pérez ocupa la tribuna para aportar el saludo de los socialistas españoles a nuestros hermanos de Francia, y su intervención es subrayada con calurosos aplausos.

Tanguy Prigent, ministro de Agricultura del Gobierno francés y militante de las Juventudes Socialistas, pronunció un interesante discurso, en el que señaló de un modo particular el papel que incumbe a la juventud, afirmando su convicción de que es la generación actual la que llevará a cabo las grandes realidades socialistas.

Las intervenciones de los delegados acusaron una excelente preparación política, lo que facilitó el trabajo de las Comisiones encargadas de dictaminar sobre las múltiples cuestiones planteadas concernientes a propaganda, educación, juventud obrera, campesina, estudiantil, internacional, etc.

El debate más animado fué el que se refirió a si las Juventudes Socialistas deben formar parte o no de la llamada U.P.O.J. (Unión Patriótica de Organizaciones Juveniles). Sobre este tema intervinieron representantes de casi todas las Federaciones para manifestar su oposición al ingreso en tal organismo, mezcla heterogénea de organizaciones juveniles de las más dispares ideológicas. Por una aplastante mayoría el Con-

greso acordó no ingresar en la citada U.P.O.J.

El Congreso fué clausurado con un importantísimo mitin en el que tomaron parte Tanguy Prigent, Daniel Mayer, Roger Mistral y Dechezelles.

RECONSTRUCCION DE LA INTERNACIONAL JUVENIL SOCIALISTA

La Comisión encargada de dictaminar sobre la posición internacional aceptó, a propuesta del Congreso, que en sus trabajos participaran los delegados de las organizaciones juveniles extranjeras, hallándose representadas España, Austria, Polonia y Palestina. Bélgica envía su adhesión y explica que por dificultades en la obtención de pasaporte no han podido enviar sus delegados. El Labour Party envía otro telegrama de adhesión.

El dictamen de la Comisión, aprobado por unanimidad, propone la creación de un Comité provisional que se encargue de reconstruir la I.J.S., y compuesto por dos representantes de España, dos de Francia, dos de Bélgica, dos por los jóvenes socialistas judíos y dos de Italia. Se aprobó la siguiente declaración de principios:

«La Conferencia nacional de las Juventudes Socialistas francesas, no obstante la guerra y la propaganda reaccionaria, hacen constar su adhesión a la Organización internacional de la Juventud obrera.

Las Juventudes Socialistas hacen suyo el viejo principio de la clase obrera: «Trabajadores de todos los países, uníos», y recuerdan que en todos los países capitalistas—Alemania incluida—la lucha de clases continúa. Llaman a la juventud alemana para que declaren la lucha al hitlerismo—forma actual de dominación del capitalismo alemán—y le aseguran su absoluta solidaridad en esta lucha. Llaman igualmente a los jóvenes trabajadores de todos los países para que manifiesten su solidaridad anticapitalista por encima de las fronteras.

Las Juventudes Socialistas piden a su Comité nacional constituya en su seno una Comisión que se imponga la tarea

de preparar un proyecto de estatutos con vistas a la rápida reconstrucción de la Internacional Juvenil Socialista.

Una vez reconstruida la I.J.S., deberá tomar la iniciativa de organizar amplias asambleas de jóvenes trabajadores de distintos países y de reanudar la tradición de los campos de vacaciones internacionales.

La Conferencia dirige su saludo fraternal a todos los jóvenes proletarios, y expresa su simpatía de un modo particular a los compañeros españoles y griegos, y les aseguran su más absoluta solidaridad.

Manifiesta el deseo de que todas las Secciones de la Internacional Obrera Socialista constituyan a su lado un movimiento de jóvenes, con el fin de que en el momento en que los problemas de la reconstrucción del mundo y la elaboración de la paz se establezcan los jóvenes trabajadores de todos los países puedan expresar su punto de vista por medio de la Internacional. Desde hoy, la Conferencia de las J.S. de Francia recuerdan su consigna de siempre: «Proletarios de todos los países, uníos en vista de asegurar la paz del mundo.»

RESOLUCION CONCERNIENTE AL ESTABLECIMIENTO DE CONSULADOS FRANQUISTAS EN FRANCIA

«La Conferencia nacional de las Juventudes Socialistas francesas protesta enérgicamente contra la decisión gubernamental de instalar en Francia Consulados del asesino internacional Franco.

Estos Consulados no serian otra cosa que oficinas de espionaje al servicio de la Alemania nazi. No podemos olvidar que durante los cuatro años de opresión que acabamos de atravesar los agentes de Franco han servido a nuestros enemigos librándonos a la Gestapo. Nuestros camaradas que han pasado por España han recibido por parte de Filange, requetés y otros organismos represivos franquistas el más odioso de los tratamientos.

Las Juventudes Socialistas francesas no sabrían tolerar que estos nuevos agentes de la «quinta columna» se instalen en nuestro territorio, y en el caso necesario pasarán a la acción directa.»

EL CASO DE RUFILANCHAS

«El caso del diputado Rufilanchas... ¡Horrendo! Y, con todo, es uno más en la cadena de asesinatos «con figura legal», pues que los rebeldes no se han privado ni siquiera de dar solemnidad a sus crímenes. Esía de los Consejos de Guerra es la forma acaso más monstruosa. La han reservado para las personas de significación, con el doble objeto de aterrorizar, montando todo el aparato de una ficción bestial de «justicia», y poder decir que Fulano o Mengano habían sido juzgados «con todas las de la ley».

A Luis Rufilanchas, el diputado más joven del actual Parlamento español, se le ocurrió ir a veranear al pueblecito mariner de Cangas, que de día es como una bandada de gaviotas posadas en una playa frontera a Vigo, y de noche un collar de luces frente al mirador magnífico del malecón vigués. Acaso por ser un humilde barrio de pescadores, apartado del mundanal ruido y lleno de encanto, lo escogió Rufilanchas para reposo veraniego de su trabajo en el gran bufete que empezaba a

tener en Madrid y de la dura brega parlamentaria a que su minoría socialista le tenía sometido desde el mes de marzo.

A los dos días de haberse acomodado en Cangas la familia de Rufilanchas explotó el movimiento. Y casi desde entonces doscientos falangistas anduvieron a la captura del joven diputado. No cabían con su refugio. Al fin vinieron a saber que estaba oculto en la casa de una pescadora de Muros, cuando ya Rufilanchas había permutado por oro aquel escondrijo. Pero los falangistas detuvieron a la pescadora. La golpearon. Cuatro o cinco veces repitieron el suplicio hasta dejarla sin sentido. Resistió la mujer hasta que, enloquecida de dolor, dió algunos indicios, los que sabía, que permitieron a los falangistas, a través de una cadena de veinte detenciones—personas acusadas todas de proteger a Rufilanchas—, dar con el paradero de éste. Lo encontraron una noche, en una casa del Pasaje, un maravilloso aldeaño coruñés. A culatazos y patadas lo llevaron los guardias civiles al cuartel de Atocha. Diecisiete mujeres y tres hom-

bres, acusados de haberle ocultado, entraron también en los calabozos.

El Consejo de guerra... A Rufilanchas—¡oh, normas jurídicas de irretroactividad y competencia!—lo acusó aquel Consejo de guerra, en el que compareció un fiscal que pasará por una Facultad de Derecho, ¡de haber pronunciado un discurso «laico» en el Congreso! El no quiso nombrar defensor. Se defendió a sí mismo y también a los otros encartados. Y su informe fué cálido, viril, lleno de brava energía, clarísimo de razones, tranquilo cuando se dirigía a él y emocionado cuando se dirigía a los otros procesados, dejó pequeños, lapidados, arrinconados a sus verdugos. Todo el convencimiento y toda la simpatía de los que aun son capaces de estimar a un hombre mozo, inocente y con talento estaban de su parte.

Al rematar aquella rociada de irrefutables verdades, Rufilanchas, en un rápido movimiento, abrió la toga y los vestidos interiores y descubrió el pecho, las espaldas, los brazos. El público rompió en un alarido de horror. Lo que se veía no era un cuerpo de hombre; era una pura llaga, una corteza de sangre y de heridas...

—¡Me mataréis, pero sabrá el mundo entero cómo torturáis, cómo quemáis las carnes a los que caen en vuestras manos! ¡Todo mi desprecio para vosotros, asesinos, vergüenza de un país civilizado!

No le dejaron terminar. Guardias y falangistas, llenos de rabia, se echaron sobre él y lo arrastraron fuera del salón. Mientas, los civiles desalojaban la sala a sablazos.

El mismo día se firmaban dieciocho sentencias de muerte contra los encartados en «el proceso Rufilanchas». Hizo gestiones, cerca de los Parlamentos de otros países, el Congreso español. Intervino la Cruz Roja Internacional. Intercedieron ministros y embajadores extranjeros. Fué inútil. Al diputado Rufilanchas y a sus «cómplices» había que matarlos, y los mataron «en cumplimiento de la ley».

(Del libro «Lo que han hecho en Galicia».)

Agrupacion de Toulouse

Se pone en conocimiento de todos aquellos afiliados que no hayan sido adheridos al Grupo de Barriada correspondiente, se sirvan pasar por esta secretaría con el fin de aportar los datos que les serán requeridos para normar su situación.

Toulouse, 7 de abril de 1945. José Gaules. (Secretario de Prensa y Propaganda).

Por la ruptura de relaciones diplomáticas con Franco

Nueva York.—Un despacho da cuenta de que en la ciudad de Nueva York los veteranos norteamericanos de la Brigada Lincoln, que lucharon durante el período de la guerra civil al lado de los republicanos, han pedido a los escritores y artistas norteamericanos que realicen intensas campañas para obtener de los Estados Unidos la ruptura de relaciones con el Gobierno del dictador Francisco Franco y el reconocimiento de la República española.

NUESTROS MUERTOS

ANTONIO ATIENZA de la ROSA

por ANDRÉS SABORIT

El 16 de septiembre de 1944 ha fallecido en México el último de los fundadores de nuestro Partido, que desde su creación había trabajado con alma y vida al servicio de EL SOCIALISTA semanal, primero, y de EL SOCIALISTA diario, más tarde. Antonio ciales dotes de cultura fué dispensado Atienza de la Rosa, sevillano de nacimiento, pero madrileño de adopción.

El año 1882 entró a trabajar, como aprendiz de cajista, en la imprenta madrileña de Moya y Plaza, donde se destacó de tal manera, que por sus espaldas las obligaciones que en aquella época eran peculiares de los aprendices, y que consistían en una prolongación brutal y excesiva de la jornada de trabajo, Atienza pudo así dedicarse a continuar y perfeccionar sus estudios, aprendiendo francés e inglés en la Escuela de Artes y Oficios de la Trinidad, establecida en la calle de Atocha de Madrid, en la misma sección donde años antes estudiara Pablo Iglesias, que cuidó, como Atienza, el hacer compatible el trabajo en el taller con el perfeccionamiento de su cultura.

Trabajando en la imprenta del Sagrado Corazón de Jesús en unión de Isidoro Acevedo y de Alvaro Ortiz, éste le presentó al Grupo socialista de tipógrafos formado por Iglesias, Gómez Larrea y Francisco Diego, quedando desde entonces enlazada la vida de Atienza a la de los creadores del P.S.O.E. y de la U.G.T. Alvaro Ortiz fué excelente poeta, cuyos versos han llenado durante muchos años gran cantidad de espacio en las columnas de los semanarios obreros españoles. Poeta, y no malo, fué Atienza, sin duda por el contacto que desde joven tuvo con esta pléyade de hombres eminentes de la tipografía madrileña. Al conocimiento del francés e inglés, Atienza añadió más tarde el del latín y el alemán, lo que sirvió para que al crearse el semanario del Partido, Atienza fuese el encargado de traducir, especialmente del francés, aquellos artículos que se consideraban de mayor interés para la propaganda marxista. Atienza ha traducido del francés, en un castellano limpio y arradable, la redacción de «El Capital», hecha por Gabriel Deville, así como «El Socialismo científico» y «El Socialismo utópico», de Federico Engels; «La ley de los salarios y sus consecuencias», de Jules Guesde; «Luz y vida», de Büchner, y muchas más que harían interminable esta relación. En la tipografía madrileña fué uno de los operarios de más destacado prestigio, de más solvencia moral, sustituyendo a Gómez Larrea en la corrección de pruebas de la imprenta de Enrique Teodoro, de donde pasó a «La Correspondencia de España», en cuya casa ocupó durante más de veinte años el puesto de primer corrector, y a cuyas órdenes, como ayudante en una de las ediciones que hacía «La Correspondencia» trabajó el autor de estas líneas en su juventud, por gestión directa y paternal del bueno de Atienza. En el Comité Central de la Federación Tipográfica Española desempeñó diferentes cargos, entre ellos el de presidente, y durante muchos años el de secretario general, representando a este organismo en el Congreso Internacional Tipográfico de Berna de 1902.

Cuando se constituyó el Partido Socialista en 1888, entró a formar parte de su primer Comité nacional, presidido por Pablo Iglesias, y a su lado estuvo perteneciendo a nuestro organismo central durante cerca de treinta años. A la muerte de Francisco Diego, la Redacción de EL SOCIALISTA semanal le encargó de redactar «La semana burguesa», sección literaria y de polémica encendida de máxima responsabilidad, que mantuvo a gran altura hasta la transformación en 1913 del semanario en diario. Durante esos años, Atienza era el que llevaba el peso del trabajo en

EL SOCIALISTA, y a él estuvo encomendada incluso la redacción de los artículos de fondo que Iglesias no podía hacer, porque en aquellos años el Abuelo era ya concejal en el Ayuntamiento

Atienza trabajamos durante muchos años en la redacción de EL SOCIALISTA y de otros periódicos del Partido, tuvo siempre nuestro maestro y nuestro guía consejos llenos de afecto y de cariño.



de Madrid y diputado a Cortes, y era imposible que se ocupase de la confección y redacción de EL SOCIALISTA con la intensidad que requiere un semanario. No está de más decir aquí que Atienza hizo esta labor abrumadora sin percibir la menor gratificación, ni del Partido ni de las organizaciones obreras. La vida de sacrificio de aquellos hombres es algo que las generaciones venideras no deberán olvidar jamás. Fuí yo quien propuse a la Comisión Ejecutiva del Partido en 1923, siendo subdirector de EL SOCIALISTA, el nombramiento de Atienza como redactor retribuido de nuestro diario, y desde entonces no dejó de pertenecer a la plantilla de nuestro periódico hasta la sublevación fascista.

En 1904, la Asociación General del Arte de Imprimir de Madrid creó la Escuela de Aprendices Tipógrafos, a iniciativa de aquel gran organizador que se llamó Antonio García Quejido. Sacadas a concurso las plazas de profesores de la Escuela de Aprendices Tipógrafos, Atienza obtuvo el número uno para la cátedra de idiomas, enseñando rudimentos de francés, inglés y latín a los jóvenes tipógrafos madrileños, que durante más de veinte años tuvimos el placer de conocer y amar a aquel corazón de oro.

En la primera promoción de la Escuela de Aprendices fuimos alumnos de Antonio Atienza, Cayetano Redondo, vilmente asesinado por los franquistas en Madrid, y yo. Para ambos, que con

y a él debo yo principalmente mi formación socialista y mi devoción a Pablo Iglesias, porque Atienza fué un socialista sin amo y sin caudillo, pero fiel al pensamiento de Pablo Iglesias, con el que colaboró con abnegación sin igual hasta la muerte del fundador de nuestro grupo político, y sin ambición de ninguna clase, porque Atienza no se mostró jamás en público ni apenas firmó ninguno de sus numerosos trabajos, y pocos son los que él tradujo que lleven sus iniciales, A. A., que era a lo más que se atrevía. Fué un gran rebuscador de efemérides; su colaboración en el Almanaque Socialista y en las revistas del Partido fué siempre de inestimable valor. Realmente era él quien se encargaba de todo ello.

Con Núñez Tomás, de quien por separado tendremos que hablar por haber fallecido también recientemente en México, publicó un decenario hecho con gracia y con donaire: «El Obrero Gráfico», que sirvió para alentar y educar en sus luchas a los trabajadores de las Artes Gráficas de España.

En 1921 Atienza fué candidato a diputado provincial por el distrito Hospital-Congreso de Madrid. Lo fué contra su voluntad, pero la Agrupación Socialista madrileña quiso rendir con su nombre un homenaje a su vejez y a su lealtad por el Partido, escogido por aquel entonces por los partidarios de las veintidós condiciones de Moscú. Atienza fué derrotado, como lo fué más tarde cuando el Partido le presentó como

candidato suyo para el Tribunal de Garantías Constitucionales por la región de Castilla la Nueva, ya en plena República.

En ese mismo periodo también fué elegido presidente de la Asociación General del Arte de Imprimir, venciendo a quienes querían llevar a la gloriosa organización tipográfica por los senderos moscovitas.

Al estallar la guerra civil, Atienza con su esposa se instaló en un pueblecito de la provincia de Tarragona, donde le visitamos por última vez. Allí murió su esposa, que fué una excelente profesora de Música, y desde allí se trasladó a Ginebra para trabajar como corrector y traductor al servicio de la Sociedad de las Naciones, sorprendiéndole en Annecy, donde residía, el final de nuestra terrible guerra civil.

Falto de trabajo y de medios económicos, residió en Ginebra durante los primeros años de la guerra mundial, y por gestiones más cerca de Indalecio Prieto, la Legación de México recibió orden telegráfica de facilitar pasajes para América a favor de Atienza y de Juan A. Meliá, quienes desde Ginebra se trasladaron a Marsella, consiguiendo llegar a México en el último barco que salió con refugiados españoles desde Casablanca.

Los correligionarios de México hicieron por Atienza todo cuanto estuvo a su alcance, pero su edad y sus achaques le han llevado a la tumba sin poder gozar del cariño de su hija y de sus nietos, que en Madrid le esperaban impacientemente. Atienza fué una vida ejemplar, austera, apacible, modesta, silenciosa. No deja enemigos. Los jóvenes socialistas harán bien en inspirar su conducta y su actuación en la vida heroica de estos hombres que supieron renunciar a todo para engrandecer con su sacrificio ejemplar al glorioso Partido que con Pablo Iglesias crearon hace medio siglo.

A los Grupos Departamentales y Secciones Locales

Rogamos a todos los compañeros paqueteros del Boletín de la U.G.T. que, a la mayor brevedad, renitan a la Administración del mismo los ejemplares sobrantes que tengan del Boletín extraordinario que se ha publicado (con motivo de la Conferencia Obrera Internacional de Londres, pues, a pesar de haber aumentado la tirada, no contamos con ejemplares para atender la infinidad de pedidos que tenemos.

Muy agradecidos.
Se ruega a los compañeros cooperadores, y a los afiliados al Partido Socialista y la U.G.T., que se interesen por enviar un ejemplar de la Ley de Cooperativas de España y del Reglamento para su aplicación a la secretaria del Comité Departamental del Partido Socialista Obrero Español de Pirineos Orientales: 38, rue de la Tet, second, Perpignan (P.O.).

El ejemplar será devuelto al compañero que lo haya enviado, después de ser utilizado.

IMPORTANTE

Todos los compañeros que se vean obligados a cambiar de domicilio deben ponerlo en conocimiento de la Sección a la que pertenezcan, para evitar que surjan dificultades en orden de control y cotizaciones, máxime teniendo en cuenta que por razones de trabajo dichos traslados se producen con gran frecuencia.

Recordamos también a los afiliados que se trasladen de domicilio la obligación en que se encuentran de presentarse en la Sección de su nueva residencia.

VIDA DEPARTAMENTAL

Grenoble

El domingo, 18 de febrero, se ha celebrado en la ciudad de Grenoble el Pleno de la Agrupación Departamental del Isère, al que han asistido representantes de las secciones siguientes: Livet, Riu-préoux, Gavet, Vézille, Jarric, Uriage, Pont de Claix Grenoble, Corps, Quet en Beaumont, Alleverd, Ixeaux y Domené.

Se trataron diversos asuntos de interés para nuestra organización, aprobándose la gestión del Comité, así como el estado de cuentas del año último.

Por último se procedió a la elección de la nueva Ejecutiva, habiendo recaído los nuevos nombramientos en los siguientes compañeros:

Presidente, Cipriano Menéndez, reelegido; secretario general, Luis Menéndez; Propaganda, Antonio Marfíño (reelegido); Organización, Valeriano Ibernon; tesorero, Rafael Romero.

Chateaufort sur Loire

En la asamblea general celebrada en Rousy-la-Foret, la sección local de la U.G.T. de Chateaufort sur Loire (Loiret), ha acordado organizar su comité directivo, que ha quedado constituido de la siguiente forma:

Presidente, Manuel Medrano; secretario, Narciso Lecha; tesorero, Bienvenido Nadal; vocales, Emilio Bagriés, José Martínez y Luis Figuerola.

Igualmente se ha acordado suscribirse a diez Boletines de Información de la U.G.T., diez «Socialistas» y diez «Adelante».

La correspondencia al compañero secretario, Sury-aux-Bois (Loiret).

Carcelles

En asamblea general celebrada en Carcelles (Saone et Loire) el domingo, día 4 del corriente, quedó constituida en esta localidad la U.G.T., cuyo Comité ha quedado constituido en la siguiente forma:

Presidente, Matías Arroyo; secretario, Bernardino Redondo; tesorero, Miguel Fernández; vocales, Joaquín Lafuente y Evaristo Funez.

Saone et Loire

Ha quedado constituido el Comité departamental de la U.G.T. de Saone et Loire, con la siguiente directiva:

Presidente, José Gómez; secretario, Luis Iglesias; tesorero, Francisco Lanza; vocales, Joaquín Pelayo y Manuel Martínez.

Para toda correspondencia dirigirse al presidente, 9 bis, rue des Crotts, Digoin (Saone et Loire).

El nuevo Comité se propone realizar una intensa campaña de organización siguiendo las

directivas marcadas por la Comisión Ejecutiva, con objeto de que la voz de la Unión General llegue a todos los trabajadores españoles de departamento.

Meyreuil

La sección del P. S. O. E. de Meyreuil, que con tanto entusiasmo viene trabajando por el engrandecimiento del Partido, organizó un festival que ha alcanzado un éxito rotundo, con objeto de cooperar en la obra de solidaridad iniciada por las Comisiones Ejecutivas del Partido y de la Unión General.

El acto tuvo una simpática acogida entre todos los antifascistas de la localidad, en vista de lo cual los compañeros de Meyreuil se proponen intensificar su campaña pro solidaridad que permita hacer todas las aportaciones posibles y destinarlas a una tan generosa y alta finalidad.

Por otra parte, la Sección se dispone a centuplicar sus esfuerzos en favor de la Prensa socialista, habiendo acordado conceder donativos a «El Socialista», «Adelante» y «Renovación».

Troyes (Aube)

En Troyes se ha constituido la Sección departamental de la U.G.T., tomándose diferentes acuerdos de importancia, entre otros la adhesión a los acuerdos del Congreso de Toulouse: estrechar las relaciones con los compañeros de la CNT, enviarles un cordial saludo y nombrar a los compañeros Méndez y Flozua para formar el Comité de Enlace.

Se designó para ocupar los cargos de Comité a los compañeros siguientes: Aquilino Flozua, presidente; José Méndez, secretario; Fausto Blanes, tesorero. Toda la correspondencia debe dirigirse al secretario, 33, rue Claude Huez, Troyes (Aube).

Pithiviers (Loiret)

«Con fecha 4 de febrero tuvo lugar la Asamblea General Ordinaria de la Sección local de Pithiviers (Loiret), tomándose, por aclamación, los acuerdos siguientes.

Ratificar la completa adhesión a los acuerdos del Congreso de la U. G. T. celebrado los días 10, 11 y 12 de noviembre de 1944 en Toulouse.

Nombrar dos delegados para el Comité de Enlace U. G. T.-C. N. T.

Nombrar delegado efectivo y suplente para la Junta Española de Liberación, de Pithiviers.

Por unanimidad quedó constituido el siguiente Comité Local:

Presidente, Rodrigo Gutiérrez; secretario, Jaime Juliá; tesorero, Félix Rodríguez García; vocal, Francisco Traver.

La correspondencia al Secretario Jaime Juliá, a Monchovilla por Marsainvilliers (Loiret).

Loiret

Las Secciones Locales de la U. G. T. del Departamento, se han reunido en asamblea general ordinaria en la ciudad de Orleans.

El Comité departamental quedó compuesto con los compañeros siguientes:

Presidente, Felipe Frejo; vicepresidente, Luis Martínez; secretario, José Rufas; vicesecretario, Cándido Medina; tesorero, Francisco Puertas; vocales, Aruro Blanco, Edmundo Armentgol, Ladislao Murias y Enrique Agadía.

La correspondencia a Francisco Puertas, 1, rue des Pastoureaux, Orleans.

Lunel

Se ha celebrado un acto de afirmación y orientación sindical CNT-UGT, no siendo cobardía el mal tiempo para que los pueblos limítrofes enviaran nutridas representaciones, resultando el acto animadísimo por la numerosa concurrencia.

Tomaron parte en dicho acto, que presidió el compañero Rubio, de la CNT, por los Sindicatos cantonales de la CGT el camarada Benoit, que dirigió unas elocuentes palabras de adhesión y simpatía por el pronto restablecimiento de la República española. Asimismo asistieron al acto por el Partido Socialista francés (S.F.I.O.) los camaradas Canac y Graille. Este último en su intervención abogó por un estrecho contacto entre las dos Repúblicas hermanas.

Por la UGT, el compañero Antonio Ros disertó sobre lo que significa la unión de las dos Sindicales hermanas. Por la CNT habló el compañero Vives.

Esta Sección hace constar el rango de simpatía y desinterés del propietario del cine Variétés, M. Michel, el cual cedió gratuitamente el local.

Liéux

En esta localidad ha quedado constituido el Comité de Enlace UGT-CNT por los compañeros Guillermo Soberón y Angel Sánchez (UGT) y Francisco García y Francisco Lluich (CNT).

También queda constituida la Junta Española de Liberación por Guillermo Soberón (PSOE), A. Sánchez (UGT), Francisco Lluich (ML), Francisco García (CNT) y José Sánchez (IR).

Eine

El Comité de Enlace UGT-CNT viene funcionando en esta localidad con el mayor entusiasmo. Lo integran Joaquín Ordil, por la UGT, y Miguel Gistert, por la CNT.

Como resultado de sus excelentes trabajos se ha llegado a la formación de la Junta Española de Liberación, cuya dirección la integran Cardil, presidente; Fernando Barba, vicepresidente; Giraud, secretario; Felipe Fernández, vicesecretario, y Francisco Pasarins, tesorero.

Evreux

Ha sido constituido el Grupo Socialista departamental, habiéndose elegido el siguiente Comité directivo: Presidente, Rafael Tutor; secretario, Angel Trompeta; tesorero, Víctor Usieto, y Propaganda, Hilario Arri.

El Comité ha iniciado sus trabajos para extender la organización del Partido en todo el Departamento del Eure, a cuyo efecto una intensa labor de propaganda será desarrollada con el mayor entusiasmo.

La correspondencia debe ser dirigida al compañero Pedro Ortega: 52, rue Saint-Cermain, Evreux (Eure).

Allier

En Saint-Hilaire se ha constituido la Sección del Partido Socialista Obrero Español, eligiéndose los siguientes compañeros para los cargos directivos:

Presidente, Fernando Díaz; secretario, Antonio Alcáide; tesorero, Blas Olmo.

Para todos los asuntos dirigirse al secretario: Margat Franchesse (Allier).

Genon

En junta general extraordinaria celebrada por el Grupo local del P.S.O.E. se acordó la renovación y ampliación del Comité, eligiéndose los siguientes compañeros: Presidente, Marcel Gutiérrez; secretario, Antonio Riera; tesorero, Alejandro Castejón; vocales, Pedro Prieto y José Nistal.

La correspondencia deberá ser dirigida a nombre y domicilio del compañero secretario: 2, rue Deyma, Bordeaux-Bastide (Gironda).

Landes

En Labouheyre quedó constituido el Comité local de la UGT, dentro del mayor entusiasmo, adhiriéndose unánimemente a los acuerdos adoptados en el Congreso celebrado en Toulouse.

Fueron elegidos los siguientes compañeros: Presidente, Arturo Brua; secretario, Jesús Rodríguez, y tesorero, Antonio García.

Al mismo tiempo fueron nombrados los compañeros Ricardo Fores y Jesús Rodríguez para el Comité de Enlace UGT-CNT.

El compañero Inocencio Vázquez fue designado para representar a la UGT en el Comité local de la Junta Española de Liberación.

Igualmente se halla constituido el Comité local del PSOE, integrándolo los siguientes compañeros: Presidente, Inocencio Vázquez; secretario, Ricardo Fores; vicesecretario-contador, Jesús Rodríguez; vocales, Eugenio de la Guia y Manuel González.

Quedan designados los compañeros Ricardo Fores, por el PSOE, y Jesús Rodríguez, por las Juventudes Socialistas, como delegados en la Junta Española de Liberación, Comité local.

Loiret Cher

Se ha reunido en junta general ordinaria el Grupo departamental del Partido Socialista, presidiendo el compañero José Vall y actuando como secretario Enrique Cancio.

Después de tratar varios asuntos de régimen interior, se pasó al nombramiento del nuevo Comité departamental, recayendo la designación en los siguientes compañeros:

Presidente, Perfecto Antuña; vicepresidente, José Vall; secretario general, Enrique Cancio; vicesecretario Eugenio Cabrero; tesorero, Antonio Jiménez, y vocal-corresponsal de EL SOCIALISTA, Emilio Jiménez.

JUNTA ESPAÑOLA DE LIBERACION

GRENOBLE

Compuesto por delegaciones de Izquierda Republicana, Movimiento Libertario Español, C.N.T., Partido Socialista y U.G.T., se ha constituido en Grenoble (Isère) el Comité local de la Junta Española de Liberación.

Los que deseen relacionarse con el mismo deben dirigirse a J. Peñalver: 37, rue de la Montagne, Grenoble (Isère).

CHATEAU-DU-LOIR

La Junta Española de Liberación ha celebrado en esta localidad un acto de propaganda, que tuvo lugar en el Teatro Municipal.

Por la U.G.T. de Le Mans intervinieron Carré y Lázaro; por el Movimiento Libertario, Canuta; Frutos, por la U.G.T. de Tours; Díaz Anuña, por la Agrupación Socialista de Chateau-du-Loir, y Martín, de la C. N. T. de Le Mans.

Los socialistas franceses enviaron su representación en la persona del compañero Mercier, consejero municipal el cual pronunció unas palabras de salud y adhesión a la Junta Española de Liberación, organismo representativo del antifascismo español.

SAINT-CYPRIEN (DORDOGNE)

Recientemente, en esta localidad ha quedado constituida la Junta Española de Liberación, la cual está integrada como sigue:

Presidente, F. Bas Fernández, Partido Socialista; vicepresidente, Pedro Grnés, M.L.; secretario, S. Sánchez de Arcas, C.N.T.; vicesecretario, Santiago Marroco, U.G.T., y tesorero, José Eroles, I.R.

Dicha Junta saluda fraternalmente a todas las Juntas aines de Francia y extranjero, y trabajará sin descanso por la causa común hasta lograr el derrumbamiento de Franco y conseguir la restauración de la República española.

Para la correspondencia dirigirse al secretario, S. Sánchez de Arcas: Chez Mme. Lacombe, Allas-les-Mines, Saint-Cyprien (Dordogne).

LOIR ET CHER

Ha quedado constituida la Junta Es-

pañola de Liberación en este Departamento, de la siguiente forma:

Luis Sanchis, por Izquierda Republicana; Enrique Cancio, por el Partido Socialista Obrero Español; Manuel Benítez, por el Movimiento Libertario; Julián Comis, por la C.N.T., y José del Valle, por la U.G.T.

ARIEGE

El Comité local de la J.E.L. de Lézat-sur-Leze (Ariège), en cuantación llevada a cabo por las camaradas Inés Martín y Remedios Rull, ha recogido la suma de 786 francos, que nos ha sido remitida para el fondo de ayuda a los mutilados.

He aquí la lista de donantes:

Mme. Soupues, 100 francos; Mme. Filibert, 100; Petit Paris, 100; M. Rouch, 100; Mme. Angeles, 40; M. Dippo, 50; M. Jacquemard, 40; M. Moudou, 20; Mme. Campagne, 20; Mme. Guazence, 50; Jesusa Lozano, 5; Pilar del Rio, 5; Maria Mortblach, 5; Rosa Illa, 10; Dolores de Parros, 15; Remedios Rull, 15; Inés Martín, 15; Manuel Cabezas, 10; María de Asturias, 10; María Alijos, 5; Consuelo Porqueras, 5; Manuel Picazo, 16; Llorente, 50. Total, 786 francos.

Nuestra felicitación y nuestro agradecimiento a todos los donantes y al Comité de la J.E.L. de Lézat por su labor de solidaridad.

AX-LES-THERMES

El domingo 25 de marzo tuvo lugar un gran acto de propaganda organizado por la Junta Española de Liberación local, bajo la presidencia del Partido Socialista francés, que celebraba a su vez un acto de información, en el que intervinieron el camarada Lafeu, del Bureau federal del Ariège.

A continuación hicieron uso de la palabra Francisco Vigara, de la U.G.T. y delegado en el Comité departamental de la J.E.L., y Ginés Alonso, del Movimiento Libertario, secretario general del Comité departamental de la J.E.L.

Los oradores fueron largamente aplaudidos por sus brillantes intervenciones. Asistieron las autoridades locales, y el público, compuesto de franceses y españoles, llenaba el local de espectáculo.

a Ambrosio Fernández, 15, rue Kléber, Rennes (I. et V.)

—Se desea conocer las señas actuales del compañero Luis Pérez Cuevas, empleado del Banco Español de Crédito, de Barcelona. Lo solicita Forentino Reglero, que habita en Burdeos, 174, rue Judaïque.

Igualmente solicita el domicilio actual del compañero Andrés Bándres, del mismo Banco Español de Crédito.

—Se desea conocer el actual paradero de Luis García Corbetore, diputado por Cuenca. Informes a Fabio López, chez Madame Dubedrié, Cachae, par Blanquefort (Gironde).

El compañero Calixto Mateo desea conocer el paradero de Guillermo Nieto Curieses, de la provincia de Valladolid. Dirigirse al solicitante, en 80, rue Bonnefin, Burdeos (Gironde).

los del Casino Municipal, reinando un gran entusiasmo.

BEZIERS

En esta simpática ciudad del Hérault se ha celebrado un grandioso acto de afirmación republicana, en conmemoración de la implantación de la República española.

De todo el Departamento afluyeron grandes núcleos de antifascistas españoles, ansiosos de conocer las orientaciones marcadas por la Junta Española de Liberación. El Cine Varietés, graciosamente cedido por su propietario, militante del Partido Socialista francés, resultó insuficiente para contener una concurrencia que se calcula en más de tres mil personas.

Los organizadores del acto habían instalado, en previsión, un magnífico servicio de altavoces, que permitió oír los discursos al personal situado en la calle.

Por la C.N.T. intervino Miguel Chueca, miembro del Comité Nacional. Por los Partidos Republicanos, el Dr. Martí Feded, y por el Partido Socialista, nuestro compañero José Gregori, de la Ejecutiva Nacional.

Los discursos fueron consagrados a exaltar la magnífica gesta española del 14 de Abril, precisando la posición de la Junta Española de Liberación.

Los oradores fueron frecuentemente ovacionados, con un entusiasmo que acreditó el verdadero sentir de los españoles de la región de Béziers, dispuestos a secundar la acción de la Junta Española de Liberación.

Enviaron su representación al acto los Partidos Socialista y Radical-Socia-

lista franceses. Asistió igualmente el Comisario de Policía de Béziers, señor Prat, entusiasta partidario de la causa de los republicanos españoles.

SAINT-BRIEUC

Como consecuencia del gran desarrollo político que la Junta Española de Liberación ha adquirido en toda Francia, se ha procedido en esta ciudad a la formación del Comité departamental de Costas del Norte, con asistencia de los Partidos políticos y Sindicales existentes en la misma, cuyo conjunto forma la base orgánica de la mencionada Junta.

Asistieron al acto por el Partido Socialista, por las Juventudes Socialistas, por el Movimiento Libertario, por la U.G.T. y por la C.N.T. los camaradas representativos y buen número de correligionarios, acordando por unanimidad designar como presidente de este Comité al camarada del Partido Socialista y U.G.T. Angel Herrero García, y como secretario al camarada Damián Martínez Martínez, del Movimiento Libertario y C.N.T.

Habiéndose constituido en esa localidad la Delegación Militar española, Departamental de Costas del Norte, la integran don Angel Herrero García, capitán de Artillería, presidente; don Antonio González Mauriño, sargento de Carabineros, secretario-tesorero, y don Angel Gómez Márquez, cabo de Carabineros, vocal-contador.

Para informes y detalles dirijanse: Place Saint-Michel, n.º 5, Saint-Brieuc (Côtes du Nord).

Suscripcion para EL SOCIALISTA

SUMA ANTERIOR, 94.973 francos.

Grupo Socialista de Cordés (Tarn), enero, 160; Grupo Socialista de Corcés (Tarn), febrero, 160; Mariano Banzo, Ossan (Gard), 50; Angel Muñoz, de La Grand Combe (Gard), 20; compañeros Sección U.G.T. y P.S.O.E. de Gramat (Lot), 315; Sección P.S.O.E. de Angers (Maine et Loire), 150; Gabriel Cortés, Angers, 50; Sección P.S.O.E. de Meyreuil (B. du Rh.), 300; A. San Juan, Villerou (Vaucluse), 50; Grupo Socialista de Cherbourg (Manche), 420; Josefa Fernández, Luceau (Sarthe), 200; Grupo Socialista de Nantes (Loire Inf.), 80; Tulita Pérez, de Nantes, 20.

U.G.T. de Perpignan: Narciso Masó, 50; Daniel Moreno, 50; Maximiliano López, 20; Luis Moreno, 25; Aurora Gutiérrez, 25; Julián Monrabal, 25; José Lodos, 20; Manuel Pérez, 10; Arcadio Martínez, 50; Julio Tomás, 25; Mariano Fernández, 50, y Rafael Reus, 25 francos.

U. G. T. de Angulême (Charente): Salvador Gómez, 10; Miguel Martín, 5; José Vaquero, 5; María Saiz, 50; Daniel Aragón, 50; Gregorio Lacasta, 30; San Agustín, 60; Vicente Lahoz, 20; Jacinto Domingo, 25; Antonio Domenech, 23; G. Latasa, 56; L. Andújar, 25; Juan J. Bravo, 50; Vicente Lahoz, 15; Paz Borbolla, 55; Una maestra, 21.

P.S.O.E. de Bourges (Cher): Eugenio Peral, 78; Francisco Terrén, 25; Sebastián Soteras, 20; Ramón Isern, 30; Julio Morales, 25; Julián Pérez, 25; Juan Guirado, 25; Alvaro Blanco, 35; Artalejo Segovia, 150.

P.S.O.E. de Burges (Cher): C. López Miján, 10; Manuel Serrano, 10; Juan Martínez, 10; Miguel Melgares, 10; Blasco del Vilo, 10; Teodoro Campos, 25; Moisés de Pablo, 30; Isidoro Lavaca, 100; Pedro Mur, 25; Artalejo Segovia, 20; Julio Frutos, 40; Pablo Ezquerria, 20; José López Pérez, 5, y Francisco Terrén, 4.

Flores, de Combes (Gironde), 10; Launa (idem idem), 10; Telles (idem

idem), 5; Juan Ortiz (idem idem), 20; Sebastián Ortiz (idem idem), 20; Francisco Benito, de Darnes, 100.

Grupo Socialista del Loiret: Felipe Freo, 50; Francisco Huertas, 50; Isidoro Sanz, 50; Pedro Pareo, 10; Alfonso Blanco, 10; Pergentino Agadía, 20; Gerardo Ibarra, 20; Tiburcio Condé, 10; Esteban Calvo, 25; Joaquín Palmer, 20; Pablo San Clemente, 40; Enrique Agadía, 20; Arturo Blanco, 50; Juan Gallego, 10; Antonio García, 10; José Rufas, 20; Miguel Murillo, 25; Manuel Alberdi, 20; Bohigues, 20; J. M. Viu, 50; Manuel de la Torre, 20; Luis Martínez, 50; Antonio Galvez, 20; Antonio de la Cantera, 20; Ramón Vázquez, 50; Maximino Iglesias, 25; Grupo del Loiret, 330.

Agrupación de Lourdes: Juan Sanjusto, 25; Enrique Noreña, 20; Juan Rebujo, 20; José Sánchez, 20; Secundino Dafonte, 20; José Zabalzo, 20; Calvo Dosal, 20; Aguilar, 20; un simpatizante, 10; el Chato, 10; Manuel Villa, 10; Manuel Rodríguez, 20.

Décimo sexta lista de Burdeos: Grupo UGT de Moulis de Medoc: Antonio Agutina, 100; Antonio Muñoz, 100.

Grupo Socialista de Le Las: Ramón Escartín, 20; Dámaso Herrero, 30; Ramón Rodríguez, 50; Evaristo Martínez, 10; Francisco López, 10; Juan González, 8; Faustino Pérez, 20; Manuel Benavides, 5; Fielillo Moreno, 10; Tiburcio Díaz, 25; Francisco Méndez, 20, un cenetista, 15.

UGT y PSOE de St-Cyprien (Dordogne): Eulogio González López, 50; Santiago Marroco Carrera, 50; Agustín García Estamarejo, 40; Manuel García Sánchez, 50; Juan Ruiz Varela, 30; José Martín Melina, 50; Francisco Carreño Martínez, 50; Manuel Ontañón Velasco, 100; Isidoro Giménez García, 50; José Gárrón Sánchez, 75; Antonio Valverde Romero, 70; Ramón Requena Pérez, 70; Juan Palomo Benito, 40; Nicasio García Marín, 15; Francisco Bas Fernández, 100.

TOTAL: 101.213 francos.

SE DESEA CONOCER...

Enrique Junquera, 6, rue du General Sarrail, Saintes (Charente Maritime), desea saber el paradero de su pariente José Suárez Fernández, de Avilés (Asturias), que en el mes de abril se encontraba en la isla de Jersey.

—Valentin Gómez Méndez pide noticias de José Bella Montero. Contestad a Mobile Corps Civil Pioneer, Petit St. Jean, Amiens (Somme).

—Juan Yeste por León Hernández, que hasta 1942 habitó en el departamento del Hérault. Contestad a Mobile Corps Civil Pioneer, Petit St. Jean, Amiens (Somme).

—Se desea conocer el paradero de Juan Gómez Aguado y sus dos hermanos: el de Francisco Calvo y Bruno Moreno, todos de Escalvilla (Toledo). Dirigirse

La guerra actual empezó cuando un puñado de generales traidores a la cabeza de un ejército mercenario atento contra la República Española

Nos dice **DECHEZELLES**, Secretario del Grupo Socialista Francés a la Asamblea Consultiva.

El compañero Dechezelles es un activo militante de las Juventudes Socialistas francesas, por las cuales siente un fervoroso entusiasmo. Dinámico y con una expresión extraordinariamente inteligente, su fisonomía juvenil revela una voluntad capaz de abordar las más arduas empresas.

Sobrio de gestos y de palabras, Dechezelles tiene, no obstante, un ademán acogedor que despierta bien involuntariamente una gran simpatía. Su activa participación en la resistencia francesa, de la que ha sido destacado elemento en Alger desde que se organizó el primer núcleo, le llevó a formar parte del Comité director de combate, en cuyo seno ha trabajado infatigablemente, sin pretensiones de llamar la atención de nadie, dispuesto a servir silenciosamente y con la mayor eficacia posible los ideales supremos de justicia y libertad. Su modestia, de una naturalidad magnífica, ha servido de indicio seguro para que sus compañeros de lucha y del Partido Socialista en el que figura desde el año 1928, así como en las Juventudes descubrieran sus grandes cualidades de militante. Y hoy, Dechezelles es, a los 32 años, el Secretario de la minoría parlamentaria socialista en la Asamblea Consultiva.

Indalecio Prieto y Alvaro de Albornoz a San Francisco?

Nueva York. — El diario neoyorkino «La Prensa», que se edita en español, informa que la Junta Española de Liberación, residente en Méjico, ha solicitado del señor Stettinius, secretario de Estado norteamericano, que los Estados Unidos concedan facilidades a los señores Albornoz e Indalecio Prieto, presidente y secretario respectivamente de la Junta Española de Liberación, para que puedan asistir a la Conferencia de San Francisco, que tendrá lugar el 25 de abril.

Sigue diciendo el diario «La Prensa» que las Repúblicas americanas, en la Conferencia que está celebrándose en Méjico, no han deliberado sobre el problema de romper sus relaciones diplomáticas con el Gobierno totalitario del general Franco, y que la Junta Española de Liberación estima que este asunto será planteado en la Conferencia de San Francisco.

A este efecto, se considera necesaria la presencia en San Francisco de la Junta Española de Liberación para dar a los reunidos (cuarenta y cinco naciones) cuantas explicaciones sean necesarias.

Cuando nos hemos presentado indicándole nuestro deseo de conocer su opinión sobre el problema español su acogida ha sido francamente cordial.

—Mi punto de vista con relación al problema español es claro. La España republicana ha precedido a la Francia democrática en la guerra, y consecuentemente ha sido la primera en sufrir los efectos de la opresión. En efecto, la guerra actual, no es solamente una guerra entre naciones, es más bien una guerra civil internacional. Esta guerra no ha empezado el 2 de septiembre de 1939, sino el día que un puñado de generales traidores, a la cabeza de un ejército de mercenarios atentó contra la Constitución republicana de España, produciendo unas elecciones democráticas y populares.

¿.....?

—El atentado contra la República española y las consecuencias que ha traído consigo, los socialistas franceses lo consideramos como una verdadera tragedia, comparable únicamente a la derrota circunstancial que Francia sufrió en junio de 1940.

¿.....?

—Evidentemente. No se trata de dos episodios distintos de la historia contemporánea. Hitler no habría vencido las naciones democráticas continentales atacadas simultáneamente y de frente. Entonces concibió un vasto plan de provocaciones cuyas repercusiones internacionales favorecieron momentáneamente sus ambiciones militares. Situándonos en la época, el ejército francés constituía, con el soviético, el factor más importante de defensa de las democracias contra la amenaza fas-

Franco ha condenado España al aislamiento

Con este título, Roger Grenier, enviado especial del periódico francés *Combat*, publica un artículo que por su interés informativo no dudamos en reproducir.

«La política española está dominada por una psicosis de aislamiento. En el momento en que el fascismo de Europa y Asia se encuentra en pleno declive, sólo queda el de la España franquista. Y puede asegurarse que tanto los emigrados republicanos como los propios monárquicos que tienen su sede en Londres, viven muy a su pesar la emoción que les produce esta soledad de su país y tratan de romper esa suerte de cuarentena a la que la Península es relegada en un extremo de Europa, para lo cual trabajan en la preparación del porvenir de su país.

La prensa franquista aprovecha todas las ocasiones para señalar todo lo que les aproxima a los aliados—se siente la necesidad de decir, todo lo que les sujeta—. Esta prensa da una gran importancia a la ayuda que los barcos españoles han aportado a la U.N.N.R.A. para el

abastecimiento de Italia y de Grecia. Hace igualmente alusión a los artículos de la prensa extranjera desfavorables a Franco y los rechaza, acogiéndose cuidadosamente a toda muestra de favor procedente de Londres y Washington, aunque sólo se trate de un simple despacho de agencia. De esta forma, «La Vanguardia» de Barcelona consagra un título en gruesos caracteres a una noticia de la Associated Press, contentándose con afirmar que «Franco durará».

A pesar de las preocupaciones de los periódicos por dar anuncios para la aviación americana, neumáticos americanos, películas americanas, los comunicados del Gran Cuartel General del Führer ocupan el lugar preferente, y la Falange sigue publicando sus violentas diatribas.

Se destacan también algunas insidias contra Francia, a la que se pretende presentar en discordia con los aliados. En compensación, se manifiesta una gran admiración por el señor Bidault. Sin embargo, hay que convenir que la Francia de la

Resistencia no es atacada de una manera sistemática, signo del cista. De otra parte, un vasto movimiento popular se había manifestado al mismo tiempo en España y en Francia por medio de elecciones triunfales. El prestigio del fascismo amenazado y los deseos de agresión de Hitler explican que éste haya atacado, primero al pueblo español para continuar más tarde con el pueblo francés.

¿.....?

—Hay gentes que juzgando los hechos bastante superficialmente, han querido presentar disociados a nuestros dos pueblos. Desgraciadamente España y Francia unidas por una fraternidad profunda y por un objetivo común, no recibieron en el momento oportuno de sus futuros aliados, la ayuda que tenían el derecho de esperar. La República española y la República francesa agonizaron y sucumbieron, una después de la otra.

¿.....?

—Sí; Francia ha conseguido liberarse de la opresión del invasor alemán. Pero el destino no ha unido a Francia y España sólo en la desgracia y aunque el pueblo francés está hoy liberado, los socialistas franceses dicen a sus hermanos españoles que la victoria contra el fascismo no la considerarán efectiva mientras Franco no sea derrocado.

¿.....?

—Nuestros camaradas de España pueden tener confianza en nuestra ayuda. Los socialistas franceses están dispuestos a contribuir con todas sus fuerzas a su liberación y con ella al renacimiento de la República y al triunfo del Socialismo español.

cambio de los tiempos! Un periodista español que vivía en Vichy, era infatigable en los elogios a Petain. Ese mismo periodista afirma hoy «que Vichy resbaló por la pendiente del crimen y de la opresión», y no duda en calificar a los agentes de Darraud de «feroces milicianos». Mientras tanto, esos mismos milicianos tienen su estado mayor en Barcelona con Perretti della Roca como jefe y continúan conspirando y preparando sus complots en todo el Norte de España.

La campaña contra el Japón se desarrolla en medio de una general indiferencia. No se sabe si con ella se quiere llegar hasta una declaración de guerra en la que Franco cifraría las esperanzas de verse invitado a las conferencias de la paz.

Tales son las contradicciones de un régimen, que ni quiere ni puede negar su carácter puramente fascista, pero que no se atreve ya a confesarlo y que sólo se preocupa de preparar una coartada.»